
水城公園駐車場内へのスターバックス出店の経緯についてのご報告 

 

 水城公園駐車場内へのスターバックスの出店事業が、現時点で中断しております。 

 

これは、忍・行田公民館の駐車場が減少することに反対する団体が、スターバック

ス㈱本社へ直接、建設中止を求める要望書を送付したことなどが要因です。 

スターバックス㈱本社では、これまでのすべての出店において、地域社会の一員と

して地域住民の皆様に寄り添い、共に成長することを何よりも大切にされながら全国

に出店を広げて来られました。このため、出店に対して懸念を示されるご意見がごく

一部であっても、店舗運営理念である「つなぐカフェ」の実現が難しいと感じられて

おり、このままでは、出店は困難であると伝えられております。 

 

 市民の皆様に様々なご心配をいただいておりますことから、水城公園駐車場内への

スターバックス出店の一連の経緯について、ご報告いたします。 

 

これまで、市民の憩いの場である水城公園に、飲食や休憩ができる施設を望む声が

多く寄せられておりました。市では、こうしたご意見を踏まえ、水城公園を市民や観

光客の交流拠点とし、地域の活性化と水城公園の更なる魅力向上の創出を推進するた

め、水城公園飲食施設出店者募集事業を企画し、公募を実施いたしました。 

市の事業趣旨に賛同し、ご応募いただいたスターバックスコーヒージャパン㈱の出

店が、審査会を経て決定し、10 月 18 日に基本協定の締結に至ったものです。 

 

市では、この基本協定の締結により、店舗の位置や駐車場の規模がほぼ確定したこ

とから、説明が早急に必要と考え、協定締結日の夜に第一回目の忍・行田公民館利用

者への事業概要説明会を開催いたしました。その後も数回の説明会を実施してきまし

た。 

 

説明会では様々なご意見をいただきましたが、こうした中、忍・行田公民館の利用

団体の代表者を中心に組織する団体から、１２月中旬に、「忍・行田公民館の駐車場に

おけるスターバックス建設の中止を求める要望書」が署名簿とともに市に提出されま

した。また、市への提出に先立ち、既に、スターバックス㈱本社にも同趣旨の要望書

が提出されておりました。 

 

この要望書のなかの署名簿の内容は、主に、公民館の駐車場が減少することへの懸

念が書かれており、署名の時期によっては新たに増設することが書かれていないもの

もございました。こうしたことから、いち早く説明しなければならないと考え、要望

書提出者をはじめ、署名者に説明のため訪問いたしました。 



これは、事業主体である市が、既に整備が決定していたヴェールカフェに隣接する

東側園地への駐車場の増設等について、誤解を解いていただく趣旨で訪問したもので

す。決して一方的に撤回を求めたものではなく、丁寧な説明に努めました。 

 

一方で、署名はしたものの本意ではなかったとの申し出がありました。このため、

こうした申し出に対応するためにはどうしたらよいのかを検討した結果、市が作成し

た署名撤回届への記入をお願いしたものです。はじめから署名撤回届への記入をお願

いするために訪問したものではありません。 

 

また、忍・行田公民館利用者から要望のあった公民館北側に利用者の専用駐車場を

整備することについて、１２月市議会最終日に整備費の予算を上程し、議員の皆様に

丁寧な説明を行った上で、原案可決の議決をいただきました。 

なお、市とスターバックス㈱本社へ建設中止を求める要望書を提出した忍・行田公

民館の利用団体の代表者を中心に組織する団体からは、新たな駐車場が確保されたこ

とにより、目的が達成されたことから団体を解散するという意思が、令和７年１月上

旬に市に伝えられました。 

 

また、こうした戸別訪問が、憲法２１条で保障される表現の自由の侵害ではないか

という記事が、東京新聞により報道されました。市としては、反対署名をした市民に

翻意を促す説得活動をしたのではなく、新たに整備が決定した駐車場のことや一部事

実に基づかない要望書の内容の説明などを含め、事業主体である市としての責任を果

たしたいという考えに基づき、正確な情報をお伝えしたものです。よって、表現の自

由を侵害したとは考えておりません。 

 

その後も、市民の皆様から様々なご意見をいただいております。スターバックス㈱

本社へも、出店予定地に出店しないよう再検討を求める「行田の明日を考える会」か

らの要望書のほか、出店中止を求める匿名の手紙や電話などが寄せられているようで

す。 

 

また、新たに整備する公民館北側駐車場整備に関連して、樹木の伐採を懸念する声

をいただいております。新たな公民館北側の駐車場整備につきましては、既にご説明

しておりますとおり、懸念されているような樹木の伐採は行いません。 

 

市といたしましては、市民が誇る水城公園に、市民の皆様のみならず、観光で訪れ

る方々にもご満足いただけるスターバックスの出店に引き続き努力してまいります。 


